

Medieninformation

Sächsische Staatsministerin für Kultur und Tourismus

Ihr Ansprechpartner
Jörg Förster

Durchwahl
Telefon +49 351 564 60620

presse.kt@smwk.sachsen.de*

31.10.2023

Eröffnung des europäischen Theaterfestivals Fast Forward in Dresden

An diesem Donnerstag (2. November 2023) wird das Theaterfestival Fast Forward im Kleinen Haus in Dresden eröffnet. Das Staatsschauspiel Dresden veranstaltet jedes Jahr im November das europäische Theaterfestival für junge Regie. Gezeigt werden an vier Tagen Inszenierungen aus ganz Europa von Künstlerinnen und Künstlern, die als Regisseurinnen und Regisseure noch am Anfang ihrer Laufbahn stehen. Ziel ist es, zu zeigen wie vielfältig das aktuelle junge Theater ist, dem Publikum überraschende Aufführungen vorzustellen, und dem europäischen Nachwuchs eine Plattform zu bieten, die zugleich Begegnungsort, Marktplatz und Umschlagsort für Entdeckungen und Ideen ist.

Sachsens Kulturministerin Barbara Klepsch: »Dass diese besondere Möglichkeit der Nachwuchsförderung schon seit vielen Jahren in Dresden stattfindet, haben wir dem Engagement von Intendant Joachim Klement zu verdanken, der dieses Festival aus seiner früheren Intendanz in Braunschweig mit ins Gepäck genommen hat. Das Festival hat sich zu einer festen Größe in der Dresdner Kulturlandschaft entwickelt und wird von Publikum und der Fachwelt gleichermaßen anerkennend wahrgenommen. Dafür danke ich auch der Künstlerischen Leiterin und Kuratorin des Festivals, Charlotte Orti von Havranek, und ihrem engagierten Team. Mit Mut und Experimentierfreude haben sie wieder in ganz Europa nach dem Theaternachwuchs Ausschau gehalten und erneut ein spannendes Programm zusammengestellt. Es ermöglicht dem Publikum interessante Einblicke in das junge europäische Theaterschaffen und den jungen Künstlern einen internationalen Austausch auf professionellem Niveau.«

Intendant Joachim Klement: »Das Theater als Ort der Selbst- und Welterfahrung schätzt Tradition und ermöglicht Innovation. Das ist die Voraussetzung für die Interaktion mit anderen Kulturen. ‚Alte Meister‘ gibt es nur, wenn man erst einmal junge Künstlerinnen und Künstler fördert. Dieser Erkenntnis fühlt sich Fast Forward verpflichtet.«

Hausanschrift:
**Sächsische Staatsministerin für
Kultur und Tourismus**
St. Petersburger Str. 2
01069 Dresden

<https://www.smwk.sachsen.de/>

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

Unter den eingeladenen Inszenierungen vergibt eine internationale Jury jedes Jahr einen Festivalpreis, der in der Einladung zu einer neuen Inszenierung am Staatsschauspiel Dresden besteht. Es gibt außerdem eine Jugendjury und einen Publikumspreis.

Das Nachwuchsfestival bespielt von Donnerstag, dem 2. November 2023 bis Sonntag, dem 5. November 2023 das Kleine Haus des Staatsschauspiels Dresden als Spielstätte und Festivalzentrum sowie HELLERAU – Europäisches Zentrum der Künste und das Labortheater der Hochschule für Bildende Künste Dresden.

Joachim Klement hatte Fast Forward 2011 noch als Intendant am Staatstheater Braunschweig gegründet. Es findet mit der Übernahme der Intendanz in Dresden seit 2017 am Staatsschauspiel Dresden statt. Künstlerische Leiterin ist Charlotte Orti von Havranek.

Mehr Informationen zum Theaterfestival Fast Forward 2023 gibt es auf der Internetseite des Staatsschauspiels Dresden unter <https://www.staatsschauspiel-dresden.de/festivals/fast-forward-2023/>